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PROCÈS-VERBAL DE LA RENCONTRE NO6 DU 
COMITÉ CONSULTATIF DE L’ÉDUCATION SPÉCIALISÉE (CCÉS) 

Le 13 FÉVRIER 2024 

Le comité tient la rencontre no 6 de 17 h 33 à 18 h 37 par vidéoconférence, sous 
la présidence de Conseiller Fortin. 

Membres du Conseil 
présents : 

M. Benoit Fortin, Conseiller scolaire  
M. David O’Hara, Conseiller scolaire 
M. Éric Lapointe, Conseiller scolaire (de 17 h 33 à 17 h 50) 

Membre du Conseil 
absent : 

Mme Stefania Forbes Sigurdson, Conseillère scolaire 

Membres  
représentants 
d’organismes 
présents : 

Mme Manoushka Aimable, du Centre Francophone 
du Grand Toronto 
Mme Joanne Bovine, de Contact Niagara 

 M. Aliou Sene, de CAMH 
Membres 
représentants 
d’organismes 
absents : 

Mme Nancy Komi, de Epilepsy Southwestern Ontario 
Mme Lara Pietrolungo, de Boomerang Health 
Mme Marguerite Schabas, d’Autism Ontario – Metro  
Toronto Chapter 

Membres        
de l’administration 
présents : 

Mme Dounia Bakiri, surintendance de l’éducation  
Mme Renée Gauthier, directrice des services aux élèves 
Mme Annette Petitpas, directrice des services aux élèves 
Mme Corine Céline, secrétaire de séances 

Membres invités : M. Jason Rodrigue, Surintendant exécutif des services 
corporatifs et trésorier 
Dre Natacha Castor, Superviseure clinique en travail social 

Voici le lien pour accéder à la documentation de la réunion : 
https://csviamonde.ca/fileadmin/viamonde/Documentation_des_Comites/2024-02-
13-odj_CCES_-rencontre_No_6_Revisee.pdf 

Mme Bakiri, surintendance de l’éducation, souhaite la bienvenue aux membres du 
comité CCÉS. Elle préside la rencontre jusqu’à l’élection de la présidence. 

2. RECONNAISSANCE DES TERRITOIRES

Mme Bakiri lit la reconnaissance des territoires

https://urldefense.proofpoint.com/v2/url?u=http-3A__www.boomeranghealth.com_&d=DwMGaQ&c=Sj806OTFwmuG2UO1EEDr-2uZRzm2EPz39TfVBG2Km-o&r=fvvm9ICplzxazAA992TmR7F2g6XRJ6I19AYVKfOjVZs&m=OqT8punNrXnkM3WT47D2MALC7kgwgg428E4M63IQbDk&s=g8QspQYAtfGvFOL36u5ESdFLxbqdkY5k0DlkDtRRJhw&e=
https://csviamonde.ca/fileadmin/viamonde/Documentation_des_Comites/2024-02-13-odj_CCES_-rencontre_No_6_Revisee.pdf
https://csviamonde.ca/fileadmin/viamonde/Documentation_des_Comites/2024-02-13-odj_CCES_-rencontre_No_6_Revisee.pdf
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3. AFFAIRES COURANTES : 
 

3.1 ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 
 

Le conseiller Fortin propose de mettre le point No 3 – Élection de la présidence 
après l’adoption de l’ordre du jour. 
 
M. Aliou, appuyé par, Mme Aimable, propose : 

 
 QUE l’Ordre du jour soit approuvé avec modification. 

  ADOPTÉE 
 
4. ÉLECTION À LA PRÉSIDENCE  

 
 M. Aliou propose que le conseiller Fortin poursuivre son mandat comme 

président du comité CCÉS, appuyé par Mme Aimable. 
  
 Le conseiller accepte sa nomination et remercie la table de leur confiance. 
 

QUE conseiller Fortin soit réélu président du comité CCÉS pour la prochaine 
année par acclamation. 

 ADOPTÉE 
 

3.2 DÉCLARATION DE CONFLIT D’INTÉRÊTS 
 

Aucun conflit d’intérêts 
 

 
3.3 ADOPTION DES PROCÈS-VERBAUX DE LA RÉUNION NO 3 ET NO 4 
 DU 21 NOVEMBRE 2023 
 

  Le conseiller O’Hara, appuyé par Mme Bovine, propose: 
 
  QUE les procès-verbaux no 3 et no 4 de la rencontre du 21 novembre 2023 

soient approuvés. 
 

  ADOPTÉE 
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3.4 ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL No 5 DE LA RENCONTRE DU 9 
 JANVIER 2024 

 
  Mme Aimable, appuyée par Mme Bovine, propose: 
 
  QUE le procès-verbal no 5 de la rencontre du 9 janvier 2024 soit approuvé. 
 

  ADOPTÉE 
 
 

3.5 QUESTIONS DÉCOULANT DU PROCÈS-VERBAL DE LA RÉUNION 
NO 1 DU 10 OCTOBRE 2023 

    
Aucune  

 
 

3.6 QUESTIONS DÉCOULANT DU PROCÈS-VERBAL DE LA RÉUNION 
 No 5 DE LA RENCONTRE DU 9 JANVIER 2024 
    

Aucune  
 
 
5. ÉTATS FINANCIERS 2022-2023 EN ÉDUCATION SPÉCIALISÉE 
 

M. Jason Rodrigue, surintendant exécutif des services corporatifs et trésorier 
présente aux membres du comité le rapport sur les états financiers 2022-
2023 en éducation spécialisée (anciennement enfance en difficulté) pour la 
période de septembre 2022 à août 2023. M. Rodrigue fait état des dépenses 
et des revenus. 
 
 
M. Aliou, appuyé par Mme Aimable, propose : 
 
QUE le rapport en date du 13 février 2024 sur les états financiers 2022-2023 
pour l’enfance en difficulté soit reçu. 

ADOPTÉE 
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6. BUDGET RÉVISÉ 2023-2024 EN ÉDUCATION SPÉCIALISÉE 

 
M. Jason Rodrigue, surintendant exécutif des services corporatifs et trésorier, 
présente le rapport sur le budget révisé pour l’année 2023-2024 en 
éducation spécialisée pour la période de septembre 2023 à août 2024. 
M. Rodrigue présente les principaux changements (écarts) aux revenus et 
aux dépenses. 
 
Mme Bovine, appuyée par Mme Aimable, propose : 
 
QUE le rapport en date du 13 février 2024 intitulé « Budget révisé - Enfance 
en difficulté 2023-2024 » soit reçu. 

ADOPTÉE 
 
 

7. BIEN-ÊTRE ET ENGAGEMENT 
 

Dre Natacha Castor, superviseure clinique en travail social fait une 
présentation au comité sur le bien-être et l’engagement scolaire dans nos 
écoles. 
 
Elle débute sur l’importance du rôle de l’école au niveau du développement 
cognitif et socioémotionnel des élèves. Elle passe à travers l’état 
psychologique et du sentiment d’appartenance. Elle explique que les 
absences peuvent être un des signes de désinvestissement ou 
désengagement des élèves et les conséquences qui peuvent s’ensuivre sur 
l’obtention du diplôme. 
 
Dre Castor présente le parcours Viamonde en apprentissage socioémotionnel. 
C’est tout un monde de découvertes où les élèves accumulent des VISAS leur 
permettant de passer à la destination suivante et constitue ainsi un 
passeport personnel pour une bonne gestion de leur santé mentale. 
 
Une brochure a été élaborée à l’intention des parents afin de les sensibiliser 
sur l'impact de la présence à l'école et les actions pour contrer l'absentéisme. 
 
Une période de questions s’en suit. 
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8. LEVÉE DE LA RÉUNION  
 
À 18 h 37, l’ordre du jour de la réunion no 6 étant épuisé, Mme Aimable, 
appuyée par M. Aliou, propose : 
 
QUE la réunion soit levée. 
 

  ADOPTÉE 
 
 

Surintendance de l’éducation    Le président du comité, 
Dounia Bakiri  Benoit Fortin     

 


	Le 13 FÉVRIER 2024

